
站点更换下车不便
山城区李女士 20 日来电：

四
路（ 东）公交车的站点变了 ，公交
车拉客时还拐到老站点， 但乘客
只能在新站点下车， 这样很不方
便，希望公交车能按规定载客。

晨报记者 邓叶染

见习记者 郭坤

拦车发传单双方都危险
□记者 邓叶染

晨报讯

“ 以前
只见过在街边发传单
的人， 没想到还有人
到大街上拦车发传
单。 由于紧急刹车避
让，我差点儿摔倒，而
且差点儿撞着对方 ，

弄得双方都是心有余
悸。 ”

7

月
21

日，李女
士对记者说。

当天， 李女士骑
着电动车带朋友去淇
河游玩， 行至黄河路
西段时， 她远远望见
路中间有两名穿红色
制服的女孩儿在发传
单。“ 当时以为她们看
见车子就会躲开 ，哪
知她们迎着车子走上
来， 一点儿也不知道
避让。 当我手忙脚乱
地将车停下时， 一个
女孩塞给我一张某超
市的宣传单， 之后又

开始拦其他车了。 ”李
女士说。

李女士介绍 ，这
俩女孩儿什么车都
拦，许多开轿车、骑车
的人都不得不停下来
拿宣传单， 而有的则
来个急转弯， 随后加
速离去。 由于当时来
往车辆较多， 交通甚
至有点儿混乱。

记者了解到，《 中
华人民共和国道路交
通安全法》 第四章第
六十三条规定： 行人
不得跨越、 倚坐道路
隔离设施，不得扒车、

强行拦车或者实施妨
碍道路交通安全的其
他行为； 第七章第八
十九条规定： 行人违
反道路交通安全法
律、 法规关于道路通
行规定的， 处警告或
者

5

元以上 、

50

元以
下罚款。

《市民感慨：公交车上陋习多》后续

市民建议使用语音提示
□记者 周凯楠

晨 报 讯 6

月
17

日，本报三版刊登了《 市
民感慨： 公交车上陋习
多》一文，引起众多市民
关注。“ 大巴车上‘ 老弱
病残孕专座’的提示语效
果不佳，我建议公交车上
的报站广播可以增添语
音提示，提醒那些不自觉
的人主动让座。 ”

7

月
22

日，读者王先生拨打本报
热线，反映公交车上仍存
在专座被占、无人主动让
座的现象。

据王先生讲 ，

22

日

下午他乘快速大巴前往
山城区。 在拥挤的车内，

他看见两位
70

多岁的
老人和一个抱孩子的妇
女都因无座位而艰难地
站着，而几个年轻人却坐
在老弱病残专座上毫无
让座的意思，当时的场景
令人心寒。“ 专座上清楚
地写着文字提示语，但不
起作用。 ”王先生说。

记者在采访过程中
得知，很多市民都认为公
交车上的文字提示语效
果欠佳，而当司机提示或
者有人站出来提醒时，很
多人还是可以起来让座

的。

“ 很多城市都采用了
语音提示的办法提醒乘
客自觉让座，如果我们公
交车上也有此类提示，效
果应该比较好。 ”经常坐
大巴的秦女士说，“ 公交
车上存在一些陋习，如果
能够帮助市民改掉这些
陋习的话，文明乘车将不
再遥远。 ”

随后，记者将此事反
馈到市公交公司。 得知
情况后，工作人员表示，

将立即向领导反映此建
议，与市民共建公交车文
明。

五路快运停运

淇滨大道以北居民出行难
市交通局：有向北增开线路的计划

□记者 李崇

张凯培

晨报讯

“ 过去
淇滨大道以北的居民
出行时主要依赖五路
快运 ，

7

月
11

日起五
路快运停运后， 我们
出行很不方便 。 ”近
日， 有多位市民向本
报反映， 自五路快运
停运后， 新区淇滨大
道以北居民出行比较
困难。

“ 现在每天去山
城区上班都要到淇滨
大道坐车，很麻烦。 ”

家住市直机关
2

号院
的李女士告诉记者。

7

月
20

日 ，记者
来到黎阳路附近的几
个小区进行采访。 不
少居民表示， 希望相
关部门考虑淇滨大道

以北居民的出行问
题。

市民姚先生对记
者说： “ 淇滨大道以
北开发得比较早， 工
业相对集中， 住宅区
也多， 新区、 山城区
之间的人员流动量很
大。 这次调整公交线
路， 仅在淇滨大道以
南安排了两条线路 ，

希望相关部门考虑全
局， 酌情往北安排快
车线路。”

记者从市交通局
了解到， 对于市民反
映的情况交通局已经
在考虑了， 目前市交
通局已有向新区北部
增开线路的计划 ，但
具体路线设置还未确
定。 市交通局会尽快
解决新区北部居民出
行难的问题。
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102路咋走大白线
新区陈先生昨日来电：102

路
公交车自开通后一直走快速通
道， 但近几天却改走大白线了 。

不知道改线是什么原因。

市公交公司回复：102

路原本
规划的线路就是走大白线， 当时
线路开通时大白线正在修路 ，所
以临时走了一段时间快速通道 。

现在大白线的路修好了，

102

路就
恢复了原来的行车路线。

晨报记者 张凯培
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发现毁坏果皮箱
咋举报

新区徐先生昨日来电：

他
21

日看见
3

个男青年在破坏路边的
果皮箱。 他想知道再发现这样的
行为该向哪里举报。

淇滨区环卫处回复：

市民发
现有人毁坏环卫公共设施的情况
可以拨打

3313177

举报， 环卫员
工会迅速赶往现场， 也可以拨打
110

报警。

晨报记者 白瑞

咋没缴费通知
市民王先生昨日来电：

跟市
民生活息息相关的水、电、气缴费
中， 水费与天然气费总是没有具
体的缴费通知，一旦忘记缴费，就
要缴滞纳金。 水费和天然气费能
不能有一个具体的缴费通知？

晨报记者 周凯楠

摩的横行马路
鹤山区查先生 21 日来电：

四
矿门口及四矿工人村家属院附近
摩的成群，不遵守交通规则，胡乱
载客，附近居民出行很不安全，希
望有关部门治理。

市交巡警支队二大队回复：

会尽快派人前去查看， 并依法做
出处理。

晨报见习记者 渠稳

发射台离小区近 居民有疑虑
环保局：发射功率密度若小于每平方厘米40微瓦，则符合安全标准

□记者 叶晓伟

实习生 王婧

晨报讯

“ 我们小
区楼旁边有电信发射
台， 距离我们单元楼不
到

10

米， 害怕有辐射影
响我们的健康。”

7

月
21

日， 家住新区军民花园
一区的徐女士向记者反
映， “ 发射台距离小区
这么近， 我们很担心发
射台产生的辐射影响身
体健康。”

当日下午 ， 记者来
到军民花园一区。 在小
区南门口东边， 记者见
到了徐女士所说的电信
发射台。 记者看到，发射
台距离军民花园一区

4

单元非常近。“ 上次我也
听说一个小区附近有一
个发射台， 居民担心受
影响， 找相关人员来证
实， 结果是发射台和居
民区之间的距离超出了
20

米， 是相关部门允许
的范围， 而我们小区和

这个发射台距离还不到
10

米， 居民的健康估计
要受影响。 ”徐女士一边
说， 一边还走着步子让
记者看 ，“ 用步子量 ，发
射台和居民楼的距离不
超过

10

米，太近了。 ”

“ 自从这里安装了
发射台后， 居民在家都
是关着门窗， 有一种恐
惧感。 尤其是有小孩的
家庭，家长更是担心。 ”

另一位住户张女士对记
者说。

徐女士说，该小区的
很多居民将此问题反映
到了电信公司，工作人员
说不影响居民健康。“ 但
他们没有说清具体的理
由， 怎么能让我们放心
呢？ ”

随后，记者采访了中
国电信鹤壁分公司相关
工作人员。 当日值班人
员调查后告诉记者，此发
射台功率密度小于每平
方厘米

40

微瓦，是符合
相关规定的，不会影响人

体健康。

7

月
22

日， 记者又
咨询了市环保局生态辐
射科的付科长。 他告诉
记者，按照相关规定，电
场强度只要小于每米

12

伏， 或功率密度小于每
平方厘米

40

微瓦，就是
符合安全标准的。

“ 对军民花园一区
的发射台， 我们将到现
场调查情况， 如果存在
问题会及时处理。 ”付科
长说。

《火车站站前路北段该修了》后续

这段路待彻底整修

□见习记者 张小娜

晨报讯

“ 记者同
志， 你再来看看我们这
里的路， 现在真是没办
法走了。 ”家在原浚县粮
贸公司家属院的刘景秀
对记者说。

刘景秀说 ， 火车站
站前路的问题在晨报反
映过后， 确实有人去勘
察了， 但只在地上撒了
一些石灰，垫了垫坑，并

没有实质性地解决问
题。

记者来到火车站站
前路北段， 发现

380

米
左右的道路， 地上全是
水并且有十几个水坑 。

“ 去年夏天有一个妇女
带着孩子来这里走亲
戚，在水坑里滑倒了，摔
伤半边脸， 还是我打电
话叫了救护车把她送到
医院的。 ”原浚县粮贸公
司家属院的贾玉清说。

记者随后采访了淇
滨区市政管理处的工作
人员谌小军。 他说：“

22

日下午，市政部门已经开
始往那里运送鹅卵石，准
备先用石子垫一下。 ”记
者提到垫石子不能解决
根本问题时，他表示，要
彻底修路需要上报淇滨
区建设局，目前他们已经
把情况上报，如果能够立
项，该路将被列入明年上
半年的修复计划中。

请修公园路灯
山城区王先生昨日来电：

这
几天晚上在枫岭公园玩， 发现有
的地方路灯不亮。 老人与孩子晚
上来公园玩的时候很不方便。 希
望相关工作人员能尽快维修一
下。

市园林处办公室王主任回

复：

连接公园内的路灯电线均为
地埋线。 因为近几天雨水不断，造
成电路连线，导致一些路灯不亮。

会尽快维修，请市民谅解。

晨报见习记者 冯丽敏


